

LE SOCIALISME

Causerie et infos en bref.

(Apprendre pour comprendre, comprendre pour agir. V. I. Lénine)

Le 27 novembre 2024

Un courriel reçu.

- « ... *oui, il faut continuer ce blog.* »

Merci.

Dans cette causerie, il figure des infos dont on pourrait se demander ce qu'elles viennent faire là.

C'est Yahoo news qui les fournit, soit les médias mainstream, je n'ai pas le temps de me livrer à une revue de presse plus étoffée, pour autant, c'est suffisant pour aborder l'actualité, d'autant plus que c'est celle qui est mise à la disposition des travailleurs à travers la TV, la radio et la presse écrite quotidienne.

N'y figure pas l'activité sociale qu'ils censurent, désolé, vous pouvez la trouver dans les articles des blogs du mouvement ouvrier pour ceux qui sont accessibles gratuitement, à bannir les boutiquiers du PT et du POI qui fonctionnent comme des sectes ou des entreprises commerciales.

Cela dit, vous verrez que les articles ou sujets que je vous soumetts sont reliés entre eux ou sont en rapports les uns avec les autres, si cela ne saute pas aux yeux, amusez-vous à les découvrir, c'est assez facile, je vous ai mis sur la piste généralement avec le titre ou un bref commentaire.

Récemment j'ai eu un échange avec un ex-dirigeant du courant trotskyste lambertiste de l'OCI (POI et PT de nos jours). Je vais publier ces documents dans quelques jours, histoire de les soumettre à la discussion.

J'ai aussi relevé des commentaires dans un blog animé par d'ex-dirigeants ou cadres de ce courant politique, qui rejoignent en partie mes analyses ou positions. Ce qui est intéressant, c'est qu'ils posent de nombreuses questions auxquelles on doit encore réfléchir, plus de questions que de réponses comme il fallait s'y attendre.

Le défaut de ce support ou de leurs relations, c'est qu'il s'agit le plus souvent de monologues. Les sujets s'enchaînent sans véritable réflexion sur le fond. On a l'impression que personne n'est intéressé par la vérité, un peu comme si elle n'existait pas, à moins que chacun estime la détenir, je l'ignore.

Certains évoquent la nécessité de se rassembler pour construire un nouveau parti ouvrier révolutionnaire, sans que cela ne déclenche chez leurs centaines de sympathisants la moindre réaction, peut-être s'agit-il de militants trop vieux, je n'en sais rien, un prétexte comme un autre

pour ne pas s'engager, ils devraient avoir honte à leur âge, on ne va pas leur demander d'escalader une barricade, mais bon c'est eux que cela regarde.

Ces dirigeants et militants expliquent dans leurs articles ou documents, que nous étions bien partis pour construire ce foutu parti à la fin des années 70, composé essentiellement de militants révolutionnaires honnêtement ou sincèrement acquis à la révolution socialiste, c'est exact à quelques réserves près sans importance, confirmant ce que j'avais soutenu ou plutôt une hypothèse que j'avais émise, c'est-à-dire, que quelles que soient l'époque ou les conditions sociales ou politiques, tout au long du XXe siècle jusqu'à ce 26 novembre 2024, en fait depuis que le capitalisme et le prolétariat existent, du fait que des millions de travailleurs pauvres étaient soumis à des traitements cruels ou barbares, ces terribles conditions allaient forcément finir par heurter de plein fouet la conscience des éléments de la classe ouvrière parmi les mieux nantis et des classes moyennes les plus enclins à condamner l'injustice sociale, qui chercherait un moyen de mettre un terme à cette situation, ce qui les amèneraient à adopter ou à renouer avec le socialisme ou l'idéologie des exploités et des opprimés, à se rassembler dans un parti pour l'imposer ou en finir une fois pour toute avec le capitalisme...

C'est ce processus caractéristique de la lutte de classe, qui fut à l'origine de l'organisation de la classe ouvrière ou du mouvement ouvrier au milieu du XIXe siècle, de la création de la SFIO, du PC, des autres organisations ou partis ouvriers... A suivre.

La barre de la folie furieuse est dépassée. Confisquons-leur tous leurs pouvoirs !

Bugatti : Avec la Tourbillon, le constructeur veut franchir les 500 km/h - 20minutes.fr 25 novembre 2024

Il y a quelques semaines à peine, Bugatti a inscrit une nouvelle ligne à son palmarès, lorsque la W16 Mistral est devenue la voiture découvrable la plus rapide jamais chronométrée : 453,91 km/h. Officiellement, pourtant, Bugatti avait déclaré se retirer de la course aux records de vitesse, après que la bien nommée Chiron Super Sport 300+ eut franchi la barre des 300 miles à l'heure (304,7 mph, soit 490,48 km/h). 20minutes.fr 25 novembre 2024

J-C – Quel meilleur hommage à la vitesse, à la puissance, au pouvoir ! A la richesse au passage.

En plus du cinéma avec ses courses poursuites en pleine ville, vous ne trouvez pas qu'il y a de quoi inspirer les auteurs dingos de rodéos en bagnole ? Les fabricants de ces bolides et les autorités en portent la responsabilité. Tous les moteurs des véhicules commercialisés devraient être bridés en usine à 100km/h par exemple.

Pourquoi devrait-on pouvoir conduire plus rapidement ? Pour aller plus vite, mais pourquoi ? Parce qu'on est pressé d'arriver quelque part ? Pourquoi ? Parce qu'on n'a pas le temps de faire tout ce qu'on a affaire. Mais pourquoi ? Parce qu'on ne dispose pas assez de temps. D'accord, mais cela ne répond pas à la question. C'est le mode de vie qu'on nous impose qui en est à l'origine. Il faudrait donc en changer. Oui, mais ce n'est pas possible tout simplement. Pourquoi ? Parce qu'il faudrait que cesse de régner le principe oppressant selon lequel « *time is money* », le temps est de l'argent. Assurément, car c'est lui qui structure tous les rapports sociaux dans la société, il a même atteint un niveau frénétique avec le développement du néolibéralisme et la crise du capitalisme qui atteint son paroxysme de nos jours. En quelque sorte il détient ce pouvoir, donc la question que nous avons à

régler nous ramène à la question du pouvoir ou qui décide de notre mode de vie, qui gouverne, c'est bien cela n'est-ce pas ? Vous avez une autre explication à proposer ?

On en aurait presque oublié que c'est en premier au Japon que le corporatisme et la militarisation du travail forcé se sont généralisés ou imposés dans les années 50-70.

J-C – Ils ont fait des Japonais des zombies. Quand j'étais délégué syndical au début des années 80, je me souviens de plusieurs directeurs japonais d'U-Bix (Konica) qui avaient vécu quelques années heureuses en France, en pleurs parce qu'ils devaient regagner le Japon, un cauchemar à les entendre.

Les Asiatiques sont généralement très pudiques et cachent leurs émotions, mais là ils n'avaient pas pu se retenir tellement ils étaient malheureux de retourner dans ce pays, où toute leur vie était vouée au travail et à l'entreprise... Depuis ils ont été rejoints par de nombreux pays dont la Corée du Sud et la Chine notamment.

Moins de bisous, moins de sexe mais plus de masturbation chez les jeunes Japonais - 20minutes.fr 25 novembre 2024

Une récente étude menée au Japon par la Japan Association for Sex Education (JASE) auprès de 12.562 étudiants révèle une baisse significative du nombre de jeunes ayant déjà échangé un baiser depuis 2005. Ce déclin est particulièrement marqué chez les garçons, avec seulement 22,8 % des sondés en 2023-2024 déclarant avoir embrassé quelqu'un, le taux le plus bas jamais enregistré et inférieur à celui de 1987 (23,1 %) selon le quotidien Mainichi Shimbun. Les filles affichent un taux légèrement supérieur de 27,5 %, bien que ce chiffre ait chuté de 13,5 points de pourcentage depuis 2017.

En 2006, le terme « *herbivores* » a été inventé pour décrire les Japonais sans intérêt pour les relations physiques, considérant les baisers et les rapports sexuels comme « *ennuyants* ». Les statistiques montrent que seulement 15 % des filles et 12 % des garçons de moins de 18 ans déclarent avoir eu des rapports sexuels.

Une récente étude menée au Japon par la Japan Association for Sex Education (JASE) auprès de 12.562 étudiants révèle une baisse significative du nombre de jeunes ayant déjà échangé un baiser depuis 2005. Ce déclin est particulièrement marqué chez les garçons, avec seulement 22,8 % des sondés en 2023-2024 déclarant avoir embrassé quelqu'un, le taux le plus bas jamais enregistré et inférieur à celui de 1987 (23,1 %) selon le quotidien Mainichi Shimbun. Les filles affichent un taux légèrement supérieur de 27,5 %, bien que ce chiffre ait chuté de 13,5 points de pourcentage depuis 2017. 20minutes.fr 25 novembre 2024

A défaut de disparaître, le capitalisme a engendré un monstre qu'il faut abattre avant qu'il nous étouffe.

J-C – La concentration du capital entre quelques mains et la rationalisation à outrance de la production sont inhérents au développement du capitalisme... Stop ou encore ?

La fortune d'Elon Musk atteint un niveau jamais connu de l'ère moderne - LePoint.fr 25 novembre 2024

En l'espace d'un an, le milliardaire sud-africain a vu sa fortune augmenter de près de 130 milliards de dollars. Elle atteint aujourd'hui les 348 milliards de dollars. Dans un top 10 dominé par les Américains et les géants du numérique, Elon Musk surpasse de très loin Jeff Bezos, patron d'Amazon (219 milliards de dollars), Larry Ellison, fondateur d'Oracle (206 milliards), ou le Français de LVMH, Bernard Arnault (163 milliards).

Il a évidemment existé de très grandes fortunes sous l'ère industrielle. John Rockefeller, par exemple, avait une fortune estimée à 336 milliards de dollars actuels. Mais dans leur ensemble, les magnats modernes avaient des monopoles dans des domaines précis : l'énergie (Rockefeller), l'automobile (Henry Ford) ou l'acier (Andrew Carnegie).

Tout le contraire d'Elon Musk, qui a diversifié ses activités et ne constitue pas de monopole.

En s'affichant comme un soutien financier de premier plan du candidat républicain, il a pris un risque qui a porté ses fruits. Quelques heures après une élection qui n'a souffert d'aucune contestation, la hausse des actions de Tesla lui a rapporté quinze milliards de dollars. Le jour suivant la victoire de Donald Trump, sa fortune grimpa à 26 milliards de dollars. LePoint.fr 25 novembre 2024

Fake news d'Etat et des médias institutionnels. Il n'y en avait même pas un !

Kadyrov a trouvé l'origine des troupes nord-coréennes vues par l'Occident sur le front russo-ukrainien

Le chef de la république tchétchène a ironisé sur le fait que *«le coupable de la panique de l'Occident à propos des volontaires nord-coréens»* avait été trouvé. *«Il s'avère que toute cette confusion dans le camp ennemi a été causée par un seul Coréen nommé Dima, originaire de Sakhaline et combattant des légendaires forces spéciales Akhmat»*, a souligné le dirigeant tchétchène.

Ce serait à cause de lui que l'Occident aurait cru voir 1000 puis 10 000 Coréens.

<https://histoireetsociete.com/2024/11/24/kadyrov-a-trouve-lorigine-des-troupes-nord-coreennes-vues-par-loccident-sur-le-front-russo-ukrainien/>

En voilà une bonne raison pour soutenir le blog et courant politique *Le Socialisme*, non ?

Covid, Ukraine, Gaza : L'honneur perdu des journalistes

Les médias sociaux numériques ont peu à peu remplacé les feuilles de choux locales pour informer les citoyens. Avec Twitter, Facebook, YouTube, Instagram, TikTok et autres LinkedIn, l'information journalistique se mélange allègrement à la communication, à la publicité, à la propagande et... au mensonge. Dans ce magma informe, chaque utilisateur y trouve ce qu'il y

cherche. En quelques années, l'information journalistique (celle qui est vérifiée et recoupée, classée et hiérarchisée) a fait place à cette masse monstrueuse d'infos gérée par de puissants algorithmes qui décident ce qui peut être publié ou non.

Les médias sociaux numériques ont peu à peu remplacé les feuilles de choux locales pour informer les citoyens. Avec Twitter, Facebook, YouTube, Instagram, TikTok et autres LinkedIn, l'information journalistique se mélange allègrement à la communication, à la publicité, à la propagande et... au mensonge. Dans ce magma informe, chaque utilisateur y trouve ce qu'il y cherche. En quelques années, l'information journalistique (celle qui est vérifiée et recoupée, classée et hiérarchisée) a fait place à cette masse monstrueuse d'infos gérée par de puissants algorithmes qui décident ce qui peut être publié ou non.

Une entreprise de désinformation mondiale

Comment s'y retrouver ? Comment trier le vrai du faux ? Toute la question est là : qui décide de la vérité ? Si je dis : «*Dieu existe*», est-ce une fake news ? Et qui peut vérifier ? Quel fact-checking peut donner la réponse ? Personne, évidemment, puisqu'il s'agit d'une affaire de croyance. Croire, ce n'est pas savoir. La crise sanitaire est exemplaire de l'entreprise de désinformation gigantesque menée depuis deux ans par les grands médias qui, à de rares exceptions près, affirment péremptoirement que les vaccins destinés à combattre la Covid-19 sont sûrs. Ce faisant, ils confortent la politique sanitaire des États qui imposent la vaccination sous contrainte. Médias, États : même combat ! Mais pourquoi tous les médias du monde disent-ils la même chose au même moment sur les mêmes sujets ? Pourquoi affirment-ils que les vaccins sont sûrs et qu'il faut se faire injecter deux, puis trois, puis quatre doses, peut-être plus ? Pourquoi les autorités de tous les pays suivent-elles la même logique aveugle ? Pourquoi n'y a-t-il pas de controverse scientifique possible à la télé ou dans les journaux sur ces sujets pour permettre le débat et équilibrer l'information ? C'est simple : parce que les grands médias du monde sont aux mains de quelques groupes industriels et financiers très puissants relayés par des lobbies grassement rémunérés. Or, ces grands organismes de presse et ces entreprises numériques d'envergure mondiale ont décidé de se regrouper pour former un immense cartel visant à contrôler l'information. Ils se sont rassemblés en 2019 au sein de la Trusted News Initiative (TNI) «*pour protéger le public et les utilisateurs contre ce qu'ils estiment relever de la désinformation, en particulier dans les périodes «à risque» comme les élections*». Mais aussi comme la gestion de la crise sanitaire ou la guerre en Ukraine.

<https://infodujour.fr/culture/medias/77557-covid-ukraine-gaza-lhonneur-perdu-des-journalistes>

Mes commentaires publiés dans un blog.

(La source : Le contrat social (2/2))

<https://reseauinternational.net/le-contrat-social-2-2/?login=success>

Commentaires en deux parties.

Première partie.

L'éloge à peine déguisé de l'ordre établi, afin de décrédibiliser un affrontement direct entre les classes ou toute révolution sociale et politique pour le renverser.

— Un pacte d'association entre membres du corps social, entre gouvernants et gouvernés (Exploiteurs et exploités, oppresseurs et opprimés, cela sonne déjà plus juste)

— Le principe de la souveraineté du peuple basée sur la liberté, l'égalité et la notion de volonté générale. (Un leurre ou une escroquerie politique pour le peuple)

— Vivre en bonne intelligence avec les autres membres de la société en s'appuyant sur la confiance qu'il accorde au pouvoir politique légitime (Remplacer « membres » par classes, les banquiers, les oligarques, etc. qui ne demandent pas mieux que vous leur fassiez « confiance », ainsi que le pouvoir politique en place qui représente leurs intérêts)

— Le peuple confie au législateur le devoir de sauvegarder le bien-être général (En réalité, les intérêts de la classe dominante.)

— Le contrat social se doit donc, par destination, d'être le garant de l'accès au droit de vivre dans une société n'entravant pas les droits du citoyen lequel se doit de respecter les devoirs qui lui incombent en contrepartie. (Voilà comment on cautionne un système économique basé sur l'exploitation de l'homme par l'homme.)

— La V^e République est devenue un régime de type semi-présidentiel (Constitution de type monarchiste parlementaire, alliant bonapartisme et autoritarisme)

— De Gaulle (...) entendait s'accorder plus de moyens pour lutter dans la pleine application du contrat social (Pour instaurer le corporatisme, un État autoritaire)

— œuvrant à l'encontre du bien des Français (Comme si le « bien » était identique pour chaque Français et ils en auraient la même conception, sans tenir compte de leurs conditions sociales)

— Le contrat social est rompu entre les Français et les individus auxquels le citoyen en a confié la garde. (Il y a ceux qui l'ont imposé, et il y a ceux qui n'ont pas eu d'autre choix que de le subir)

— La cohésion sociale à laquelle nous aspirons (Avec les capitalistes, les banquiers, on vous la laisse !)

— Défendre ses propres idées (Il ne s'agit pas d'idées, mais d'intérêts matériels)

— Un consensus universel (Cela s'appelle l'économie capitaliste mondiale ou mondialisation du capitalisme)

— Notre droit à la démocratie (Quelle démocratie ? Elle n'a jamais existé en France.)

Seconde partie.

Si vous n'avez pas apprécié la première, vous allez détester la seconde !

Au contraire, il faut briser le contrat social, l'État de droit, l'État qui gère la société pour le compte des exploités et des oppresseurs, c'est d'ailleurs là sa réelle nature sociale et sa raison d'être,

maintenir l'esclavage salarial pour le plus grand nombre, et « la liberté, la souveraineté, la justice, la sécurité, la paix » pour leurs maîtres qui représentent une infime minorité de la société.

Qu'est-ce qui caractérise un acteur ou un parti politique ? Sa position par rapport à l'État, la manière dont il le définit à partir des rapports sociaux existant entre les classes qui déterminent sa véritable nature sociale, à savoir s'il cautionne et justifie sur le plan idéologique l'existence du régime économique en place reposant sur les inégalités sociales qu'incarne justement l'État en place.

L'épreuve la plus cruelle pour tous les démagogues, opportunistes, géopoliticiens ou analystes autoproclamés.

C'est l'unique question qui vaut la peine d'être posée : Selon vous quelle est la nature sociale de l'État en place ? En fonction de la réponse, en règle générale vous serez fixé sur les intérêts ou la classe qu'il représente, sur l'idéologie qu'il a adoptée et ses véritables intentions, s'il figure dans le camp de la révolution ou dans celui de la contre-révolution ou de la réaction, si vous préférez, s'il est de gauche ou de droite.

Dans quel pays le nazisme est-il une "passion" et un business ? La France.

Caen : Une vente aux enchères d'objets nazis crée la polémique - 20minutes.fr 25 novembre 2024

Ainsi, des masques à gaz, une paire de bottes, des photos de militaires SS, un manteau de cavalerie, et des cartes d'identité de personnes juives étaient proposés à la vente, dans le département du Calvados. Tous ces biens datent de la Seconde Guerre mondiale.

Pour le commissaire-priseur, Jean Rivola, ces ventes ont lieu à destination de « passionnés » ou d'institutions publiques. 20minutes.fr 25 novembre 2024

A bas la condition précaire des femmes travailleuses ! A bas la Ve République !

Contre les violences faites aux femmes, Michel Barnier annonce quatre mesures pour 2025 - Le HuffPost

1 – Rupture des relations avec les Etats-Unis qui autorisent le mariage des filles dès 13 ans, avec Israël qui bombarde femmes et enfants à Gaza et au Liban ;

2 – Un logement et un emploi pour toutes les femmes à la rue ;

3 – Un emploi pour chaque femme au chômage, et une allocation au niveau du SMIC pour chaque femme au foyer avec au minimum un enfant ;

4 – Réduction de 25% du temps de travail des femmes sans perte de salaire et congés payés pour les toutes les mères lors des congés scolaires de leurs enfants durant toute l'année.

Combat contre la dictature climatique de Davos ou le Green New Deal

Le FMI appellera-t-il à des confinements climatiques ?

Le Fond Monétaire International (FMI) vient de publier un «*appel à l'action climatique mondiale*» dans lequel il déclare que les restrictions à l'activité économique imposées durant la «*pandémie*» étaient un bon début, mais devaient être réitérées et renforcées pour «*sauver le climat*».

<https://reseauinternational.net/le-fmi-appellera-t-il-a-des-confinements-climatiques/>

Document du FMI –

<https://www.elibrary.imf.org/view/journals/066/2024/006/066.2024.issue-006-en.xml?cid=555057-com-dsp-crossref>

Santé.

Louis Fouché : la question des transgenres vue de l'hôpital

<https://crowdbunker.com/v/pdjKHEdvW7>

Sur la situation politique et sociale en France.

C'est le PS, le PCF et les Écologistes ou le NFP qui ont porté Macron, Barnier et Le Pen au pouvoir.

À Rognac, le RN remporte une ville des Bouches-du-Rhône, une première depuis près de 30 ans - Le HuffPost 25 novembre 2024

De prime abord, voilà une commune sans histoire comme la France en produit tant, 12 000 habitants situés entre Marseille et Aix-en-Provence, sur les bords de l'étang de Berre.

Avec plus de 38 % des suffrages, Christophe Gonzales, 53 ans, totalement novice en politique, remporte l'élection.

Quelques jours avant le second tour, les délégués départementaux du PS, du PCF et des Écologistes ont appelé dans un communiqué commun les électeurs à un « *sursaut démocratique* » face « *au risque de voir l'extrême droite l'emporter* ». Le HuffPost 25 novembre 2024

J-C – En guise de « *sursaut démocratique* », ils envisagent de ne pas censurer Barnier et son gouvernement, autant dire qu'ils sont tous complices contre les travailleurs. A bas le NFP, à bas le front unique ouvrier avec ces agents de la réaction !

En famille au chevet des institutions de la Ve République que l'on doit abattre.

France : Barnier reçoit les oppositions afin de sauver son gouvernement - RT 25 nov. 2024

Alors que le budget 2025 pourrait être adopté par un recours au 49-3, le chef du gouvernement français reçoit les chefs des groupes parlementaires d'opposition. Une opposition qui menace de renverser son gouvernement, via une motion de censure.

Si la porte semble se refermer du côté du RN, alors que le vice-président du parti Sébastien Chenu affirmait le 19 novembre que Michel Barnier «*crée les conditions d'une motion de censure*», une voix pourrait s'ouvrir à gauche avec le Parti socialiste. Des députés socialistes entrouvrent la porte à un «*accord de non-censure*».

«*Je proposerai à tous les présidents de groupe du Sénat et de l'Assemblée nationale de l'arc républicain de poser la question des conditions d'une non-censure*», a déclaré le chef du groupe socialiste (PS) à l'Assemblée nationale Boris Vallaud, sur les ondes de France Inter le 24 novembre.

Sa prise de parole a été saluée par plusieurs élus, notamment le député socialiste de l'Eure Philippe Brun qui a félicité son collègue d'avoir «*appelé l'ensemble des groupes politiques républicains à se retrouver pour ouvrir des discussions*», ajoutant que «*l'accord de non-censure est une idée qui fait son chemin*».

Une hypothétique entente entre le gouvernement, si elle n'est pas encore à l'ordre du jour, a d'ores et déjà été écartée par Jean-Luc Mélenchon, qui affirme que le PS est «*à la recherche d'une union nationale, pour transformer le NFP en "nouveau socle commun" avec d'autres. Le PS cherche des alliés. Mais ce sera sans LFI*».

L'hypothèse d'une alliance des socialistes avec le gouvernement semble néanmoins improbable et l'«*accord de non-censure*» entre les socialistes demeure cependant hypothétique. Un sondage Ifop paru le 15 novembre indiquait ainsi que 61% des sympathisants socialistes étaient favorables au vote d'une motion de censure contre le gouvernement Barnier.

J-C – LFI finira par implorer, le POI également, le NFP, c'est déjà acté, et il ne nous manque pas !

Si la justice sociale est possible sous Macron-Barnier, ce serait dommage de s'en passer. Vive la Ve République !

Les trois groupes de la gauche sénatoriale font bloc pour « réorienter » le budget vers plus de « justice » - Publicsenat.fr 25 novembre 2024

A l'occasion de l'examen du projet de loi de finances (PLF) 2025, les trois groupes de gauche de la Haute assemblée, les groupes socialistes, communistes et écologistes – il n'y a pas de LFI au Sénat – vont soutenir 11 amendements identiques.

Etats-Unis.

La justice en oligarchie.

Etats-Unis : Le procureur spécial abandonne les poursuites fédérales contre Trump - 20 Minutes/AFP 26 novembre 2024

Le procureur spécial Jack Smith a recommandé lundi l'arrêt des poursuites fédérales engagées contre Donald Trump, confirmant une victoire judiciaire pour le président élu. Ces procédures, liées à des accusations de tentatives illégales d'inverser les résultats de l'élection de 2020 et à la rétention de documents classifiés après son départ de la Maison-Blanche, sont désormais suspendues.

Depuis l'élection du 5 novembre, cette issue paraissait de plus en plus probable. Jack Smith avait déjà fait annuler les échéances prévues dans les deux affaires, expliquant qu'il lui fallait « *analyser cette situation sans précédent et déterminer la marche à suivre en conformité avec la politique du ministère de la Justice* ».

Etats-Unis : Trump annonce l'augmentation des droits de douane pour la Chine, le Canada et le Mexique - 20 Minutes/AFP 26 novembre 2024

« *Le 20 janvier, pour l'un de mes nombreux premiers décrets, je signerai tous les documents nécessaires pour imposer au Mexique et au Canada des droits de douane de 25 % sur tous les produits entrant aux Etats-Unis* », a-t-il affirmé. Il a précisé que cette taxe « *restera en vigueur jusqu'à ce que les drogues, en particulier le fentanyl, et tous les immigrants illégaux arrêtent cette invasion de notre pays !* ».

En ce qui concerne la Chine, le président élu a annoncé une augmentation de 10 % des droits de douane sur les produits importés, en plus des taxes déjà en place, avec la possibilité de nouvelles hausses.

L'ancien président a également évoqué des droits de douane pouvant aller jusqu'à 60 % pour certains produits chinois, et jusqu'à 200 % sur les véhicules importés du Mexique.

L'augmentation des droits de douane, qualifiée par Donald Trump comme son « *expression préférée* », semble marquer une volonté de relancer les guerres commerciales amorcées lors de son premier mandat. Pour le moment, le président élu n'a pas évoqué les relations avec l'Europe. 20 Minutes/AFP 26 novembre 2024